
越南模拟泰
国，乌兹别克斯坦
模拟韩国……

至少在10月份
的两个国际比赛日
之前，对于中国男
足国家队的两个热
身赛对手越南和乌
兹别克斯坦队，不
少人是把他们当成
国足接下来世预赛
亚洲区预选赛的两
个对手泰国队和韩
国队看待的，所以
在 2比 0战胜越南
队之后，国足 16日
与乌兹别克斯坦队
的这场热身赛，直
接被贴上了“模拟
中韩之战”的标签。

艾克森、朱辰杰复出，韦世豪、谢维军迎来机会

隔乌抗韩，世预赛模拟考
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作为中国男足国家队主教练，扬科
维奇显然有自己的备战思路和节奏，
这或许也是在外界一片“换血”的声音
之中，他依然会在与越南队那场热身
赛的首发阵容中，一口气放进了七名

“30+”球员的主要原因，毕竟对眼下处
于低谷的中国队来讲，用一场胜利完
成对曾经羞辱过自己的对手的复仇，
并且尽快走出9月份两战不胜的阴影，
才是最重要的。

11日上午，也就是距离中越之战结
束12小时之后，扬科维奇就安排了一堂
训练课，前一晚比赛中出场的球员以身
体恢复为主，没有出场球员和几名替补
则进行了强度较大的技战术和攻防对
抗训练，通过这样的方式，教练组一方
面希望队员牢记“来到国家队就要战
斗”的理念，同时也希望球队当中的每
一个人都能够保持好状态，随时能够上
场参加比赛，毕竟对中国队而言，与乌
兹别克斯坦队的这场比赛，是参加世预
赛亚洲区36强赛前的最后一次热身，扬

科维奇必须尽可能地发现问题，并且找
到解决问题的办法，这种情况下，球员
的年龄显然不在优先考虑的范围之内，
通过与乌兹别克斯坦队的比赛进入“世
预赛状态”，自然也比对手踢得像不像
韩国队更加重要。

也正因为如此，与越南队的这场比
赛，一定程度上也是扬科维奇为与乌
兹别克斯坦队热身进行的“摸底考
试”。不出意外的话，下周一的中乌之
战中，艾克森、朱辰杰和韦世豪这些参
加过上届世预赛的队员只要身体没有
问题，应该都会出战，而这也都在扬科
维奇的计划之中。“教练对我们非常了
解，也一直非常关注我们，”在被问到
国足队员目前的身体状况如何时，中
越之战替补上场并且有着不错表现的
戴伟浚表示“不错”，“队员最近打了多
少分钟、打了多少比赛，教练组都很清
楚，同时也非常细心地去安排每一个
训练的节奏和强度，所以大家的身体
状态都调得不错。”

亚运会成绩做敲门砖
中超队想签久尔杰维奇

从中乙到国奥需要多
少时间？成耀东和向余望给
出的答案是“一场比赛”。

用一场90分钟的比赛就能
让中国男足国奥队主教练成耀东
下定决心把向余望带到国奥队，
显然是不够严谨的，事实上，对于
本土的年轻球员，以成耀东为首的

国奥教练组一直都保持着关注，代
表重庆铜梁龙队参加今年中乙联赛的
向余望同样也是其中之一。

本赛季中乙联赛中，19岁的向余
望不但戴上了重庆铜梁龙队的队长袖

标，更是在20场联赛中交出了
打进9球、送出7次助攻的成绩
单，帮助球队提前两轮获得了
今年中乙联赛的冠军。除此之
外，虽然重庆队在足协杯赛中
止步于八强，但向余望却有5
球进账，而这14个实实在在的
进球，也成了他从中乙到国奥
连“跳”了三级的“助推器”。

在用 1胜 1平的成绩拿到
了 2024 年 U23 亚洲杯正赛席

位、同时晋级2024奥运会预选赛第二
阶段之后，“续命”成功的成耀东接下
来需要重点解决的，便是国奥队的进
攻问题，毕竟在与阿联酋国奥队的比
赛中，中国队与对手打成了0比0平，
赢下印度国奥队的那场比赛，凭借的
也是全场比赛最后阶段乃比江打进的
绝杀进球，两场比赛打进两球的表现，
到了竞争更加激烈的U23亚洲杯正赛
和奥运会预选赛，这样级别的攻击力
显然是不够用的。

正是在这种情况下，已经把中超和
中甲“搜罗”了不止一遍的国奥队教练
组，希望能从更低年龄段球队当中“淘
宝”，在这个赛季的乙级联赛中大杀四方
表现极为抢眼的向余望进入了国奥队视
野之中。10月10日，中乙联赛倒数第三
轮联赛中，成耀东亲赴现场，观看了重庆
铜梁龙队客场对阵北理工队的比赛。虽
然铜梁龙最终0比2输给对手，但成耀东
还是把向余望带回了香河基地，并且很
有可能在13日与北京国安队的比赛中给
他一定的出场时间，通过实战对他进一
步考察。

带领中国男足亚运队“前进了一
小步”的久尔杰维奇的“下一站”，或许
仍将是中国。

2023 年 2 月 24 日，中国足协发
布公告，由久尔杰维奇出任中国国家
男子足球亚运队主教练，带队征战在
杭州举行的亚运会足球比赛，这位之
前名不见经传的塞尔维亚教练，以

“救火教练”的身份，登上了中国足球
的舞台。

事实上，如果不是久尔杰维奇的
前任、也就是从国足亚运队主教练位
置“上调”去了中国男足国家队的扬
科维奇的推荐，无论名头还是履历都
算不上太出色的久帅能否拿到男足
亚运队的教鞭，恐要画上一个大大的
问号。好在久尔杰维奇执教水平确
实不错，而且有着很强的适应和应变
能力，虽然仓促接手，却能在最短时
间内完成了与球员的磨合，并且很快
赢得了球员和教练团队的信任，这也
为他后来带队在亚运会上打进八强
奠定了基础。

结束了亚运会的比赛之后，久

尔杰维奇按照计划到中国足协述
职，对国足亚运队的整个备战周期以
及亚运会的比赛进行了总结。虽然
在没有了比赛任务后，国足亚运队已
经就地解散，但是从目前的情况来
看，久尔杰维奇应该不会为接下来的
工作担忧，亚运会成绩达标的表现，
足以成为他在中国继续执教的“敲
门砖”。

作为扬科维奇曾经的“战友”，如
果中国男足国家队需要的话，除非另
有去处，久尔杰维奇大概率不会拒绝
来自国足主帅的邀请。事实上，对于
正处于重建阶段的中国足球和进入新
一个备战周期的各级国字号球队来
讲，也确实需要久尔杰维奇这样已经
证明过自己的教练。

除此之外，从外界传出的消息来
看，已经有中超和中甲球队表现出了
对久尔杰维奇的兴趣——不管国字
号还是俱乐部球队，凭借着在国足亚
运队执教的履历，久尔杰维奇想要拿
到一份新“offer”，应该没有太大的困
难。

从上半年的无球可踢到穿上申花
队服征战中超，再从亚运队到名副其
实的中国男足国家队，戴伟浚的2023
年，用“跌宕起伏”这四个字来形容，一
点都不为过。

事实上，早在去年的1月份，戴伟
浚就曾以中国男足国家队员的身份，
在卡塔尔世界杯亚洲区预选赛12强
赛中出过场，相比同样在杭州亚运会
之后一起从亚运队进入国足的蒋圣
龙、何宇鹏和方昊等同龄球员，他在某
种程度算得上是“老”国脚了，所以他
在总结上一场与越南队的比赛时，显
得相当淡定：“从结果来说还是蛮好
的，我们队中有一些年轻的国脚，也是
首秀，非常恭喜他们。我们根据教练
的安排去压迫对手，也得到了进球，应
该说下半场的比赛很不错，而且我们
也有很多机会，但是有些没把握住，希
望下一场做得更好。”

不可否认的是，作为男足亚运队

队中场核心，进入到国家队中的戴伟
浚更多的时候只能以替补身份出场，
这对个人踢球特点和风格相当分明的
小戴来讲，无论场上还是场下都需要
重新适应，但他并不认为这是什么大
问题：“有压力是很正常的，每一个工
作都有压力，一个好的球员和顶级球
员最大的区别就是谁能在很大的压力
下做好自己，发挥出自己的特点。”

对戴伟浚而言，除了回到申花队
参加这个赛季最后三场比赛，同时打
好足协杯剩余的比赛之外，跟随中国
男足国家队出战2026年世预赛亚洲
区预选赛，以及明年初的亚洲杯赛，无
疑会让他在接下来很长一段时间连轴
转，提出了新的挑战，小戴也有属于自
己的“小目标”：“希望自己能收获第一
个国家队进球，也希望能够为国家队
取得更多的胜利，希望能够拿到一个
好的成绩。做好自己，放平心态，不用
管其他的因素，打出自己的表现。”

戴伟浚：希望收获进球


